
Notiziario della Federazione Italiana Pallavolo Comitato Regionale Emilia Romagna

Anno II° n° 8 Bologna, 10 Dicembre200 

pag.1FIPAV CRER - sito internet: www.fipavcrer. it - e-mail: ufficiostampa@fipavcrer.it 

Un trio di
s q u a d r e
comanda  il
girone A della
serie C fem-
m i n i l e .
Tutte e tre

sono inciampate una volta
sola in queste prime otto
giornate del campionato,
però la coppia di testa,
G.B. Ricambi KPM e il
PoolVolley club sono
comunque scivolante al
quinte set, ottenendo così
un punto, mentre l’Ever-
ton nella sua unica scon-
fitta non  è riuscita a muo-
vere la classifica. “Ad ini-
zio campionato sapevamo
di avere una squadra forte
- spiega Giorgio Malavasi
- perchè durante l’estate
siamo riusciti a fare qual-
che innesto che ci ha fatto
fare un salto di qualità”.
Questo significa che avevate
tra i vostri progetti quello di
salire in B2? “Non esatta-
mente. La nostra idea era
quella di fare una stagione di
vertice, e poi vedere che cosa
sarebbe successo partita
dopo partita”. Però sulla
carta tutti vi danno per favo-
riti. “Questo non vuol dire
niente. Siamo giustamente
considerati una buona squa-
dra perchè abbiamo avuto la
possibilità di rinforzarci con
giocatrici di categoria supe-

riore, ma come dirigente ho
fatto diverse esperienze. A
volte abbiamo costruito
squadre forti e siamo, poi,
retrocessi, altre volte con
squadre meno quotate siamo
riusciti a raggiungere tra-
guardi importanti. Così è lo
sport e bisogna anche saperlo

prendere”.  Anche l’altra
capolista, il PoolVolley Club
non è  partita con velleità di
promozione, ma con l’inten-
zione di fare un buon cam-
pionato. “L’anno scorso è
stata per noi una stagione
positiva - racconta Carlo
Bertani - e quest’anno abbia-
mo cercato di rinforzarci
ulteriormente prendendo
delle giocatrici di categoria.
Vogliamo far bene, miglio-
randoci, e sei poi arriva la
promozione, tanto meglio”.
Il fatto che il gruppo di testa

sia staccato di quattro/cin-
que punti dalla quarta posi-
zione, lascia pensare che il
girone non sia particolar-
mente equilibrato. “Non
credo. C’è stata una combi-
nazione di risultati che ha
portato a questo distacco. Ad
esempio, nella passata sta-

gione c’è stata solo una cop-
pia di squadre che si giocava
la testa della classifica, men-
tre adesso sono tre. Ci sono
campi che rimangono diffici-
li, anche se non hanno molto
punti in classifica”. Se la
coppia di testa poteva essere
preventivata ad inizio cam-
pionato, la terza posizione
occupata dall’Everton è, in
parte, una sorpresa.  “Siamo
molto ogogliose - a parlare è
Mariella Dallari - della nostra
posizione in classifica.
Siamo alla nostra seconda

stagioe in serie C e, direi, che
le cose stanno andando
molto bene. Lo dico perchè è
tanto tempo che sono nella
pallavolo e conosco bene la
fatica che si fa ogni anno per
costruire la squadra”. Da
questo punto di vista voi,
però, avete sempre mantenu-

to la stessa ossatura.
“Rispetto all’anno scor-
so siamo saliti parecchio
sul piano competitivo.
Questa è una squadra
che io seguo fin dai
campionati provinciali,
ha sempre lavorato bene
ed è riuscita a far vedere
sul campo tutto il suo
valore”. Mantenendo
sempre la vostra filoso-
fia che è quella di
costruirvi le giocatrici.
“Qui a Reggio Emilia
c’è una buonissima tra-
dizione pallavolistica e
questo aiuta. Poi, è vero,
noi non andiamo a
pescare dalle categorie

superiori per rinforzare le
nostre squadre. Se abbiamo a
disposizione due soldi, prefe-
riamo spenderli nel recluta-
mento, per poi trovarci le
giocatrici nel nostro vivaio.
E’ una questione di prospetti-
ve, noi abbiamo questa, altre
società ne hanno altre. Nel
nostro caso, la cosa impor-
tante è non fare drammi se le
cose non vanno bene nel-
l’immediato, dato che stiamo
parlando di un progetto”.

CFA/ CHI DELLE TRE 
ARRIVERA’ PRIMA?

di  Massimo Selleri

La Pool. Volley Club, insieme alla G.B. Ricambi KPM, al
primo posto nella  classifica del giorne A della serie C  
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Dopo le prime due fasi della Coppa Emilia pubblichiamo il
calendario e parte del regolamento dei quarti di finale. Gli
incontri si disputeranno sulla distanza di 3 set vinti su 5 e la for-
mula è ad eliminazione diretta con partite di andata e ritorno. Le
vincenti dei quarti di finale disputeranno le fasi di semifinale e
finale. In caso di parità di vittorie e parità di set non vale il quo-
ziente punti. Quindi per determinare la squadra che passerà il
turno dovrà essere disputato un ulteriore set a 15 punti (RPS).
La squadra che vincerà questo ultimo set passerà in semifinale.

Maschile

26/02/2005 OPEM AUDAX - CANOTTIERI OGNINA VOLLEY
27/02/2005 CANOTTIERI ONGINA VOLLEY - OPEM AUDAX

24/02/2005 AUDAX VOLLEY- CASINALBO SEAT SEDILI
26/02/2005 SEAT SEDILI-AUDAX VOLLEY CASINALBO

25/02/2005 CARNABY TEAM ACSI-EUROPONTEGGI BO
27/02/2005 EUROPONTEGGI BO - CARNABY TEAM ACSI

21/02/2005 SMURFIT ONDULATO- PALL TRESIGALLO
24/02/2005 PALL TRESIGALLO - SMURFIT ONDULATO

Femminile

23/02/2005 EMMEZETA VOLLEY-POOL VOLLEY CLUB
26/02/2005 POOL VOLLEY CLUB-EMMEZETA VOLLEY

24/02/2005 TRUZZI-META S.FELICE
26/02/2005 META S.FELICE -TRUZZI

23/02/2005 A.GI.DI.NONANTOLA-MULTISERVIZI ESTENSE
26/02/2005 MULTISERVIZI ESTENSE-A.GI.DI.NONANTOLA

23/02/2005 EDILMEG-TORRIONE VOLLEY RAVENNA
26/02/2005 TORRIONE VOLLEY RAVENNA-EDILMEG

Le semifinali e le finali si disputeranno sabato 14 e domenica
15 maggio 2005

La Consulta dei Presidenti pro-
vinciali, riunitasi sabato 20
novembre ha avanzato due richie-
ste.  Entrambe riguardano la ste-
sura di due carte,  una nominata
carta dei servizi e l’altra dei valo-
ri .

Carta dei servizi
Amministrazione: si rende
necessaria una semplificazione
della Contabilità dei Comitati.
L'attuale programma informatico
infatti anziché agevolare il lavoro
dei Comitati lo sta complicando,
aumentando il tempo necessario
per l'elaborazione dei dati. Non si
vuole con questo rinunciare ad
una maggiore trasparenza delle
contabilità degli organi periferici
ma evitare ai volontari che svol-
gono attività in Comitato una
sproporzione fra tempo dedicato
alla contabilità e tempo dedicato
all'attività sportiva.
Riteniamo necessario  un mag-
gior controllo nella gestione dei
Bilanci sia del centro che della
periferia per evitare sul nascere
situazioni spiacevoli come pur-
troppo, in un recente passato, si
sono verificate.
Controllo programma: affinché
ci sia rispondenza fra il program-
ma presentato per l'elezione del
C.F. ed il programma effettiva-
mente realizzato si richiede ogni
6 mesi una riunione fra il
Consiglio Federale e i rappresen-
tanti degli organi periferici in cui
si verifica l'attività svolta.
Commissioni Nazionali: è
necessaria la precisa definizione
dei compiti e degli ambiti di cia-
scuna commissione e deve essere
favorita la massima trasparenza
delle Commissioni su tutte le atti-
vità che intraprendono, verifica
periodica delle loro attività, evi-
tando situazioni di potere che tra-
valichino quelle degli organi isti-
tuzionali della FIPAV. 

Carta dei valori 
Trasparenza: Da anni ormai
viene reiterata questa richiesta in
ordine alla pubblicazione delle
Delibere del C.F. e dei Verbali
dello stesso C.F. richiesta sempre
disattesa nonostante che l'utilizzo

del mezzo informatico renda age-
vole e di nessun costo la pubbli-
cazione di tali atti.
Direttive: sempre più spesso
vengono imposte dall'alto diretti-
ve che coinvolgono pesantemen-
te i Comitati periferici sia dal
punto di vista organizzativo che
dal punto di vista finanziario.
Tutto questo senza cercare il ben-
ché minimo coinvolgimento.
Negli anni a fronte di un azzera-
mento dei contributi sono state
aumentate in maniera sostanziale
le attività che i Comitati devono
svolgere a servizio delle Società.
Si prenda ad esempio le pratiche
relative al tesseramento atleti e
tecnici che comportano un onere
notevole ad ogni Comitato (risor-
se umane e finanziarie) o la
gestione del settore arbitrale il cui
costo per vestizione aggiorna-
mento, qualificazione e prestazio-
ni ha un costo elevato in primis
per il provinciale  e successiva-
mente per il comitato regionale
senza che ci sia il minimo contri-
buto da parte centrale ma, anzi,
nel momento che si decidono gli
aumenti delle tariffe (ancorché
giusti) questi vengono imposti
agli organi periferici senza indi-
cazioni di dove e come reperire le
risorse necessarie. Infine la
Consulta Regionale reputa altresì
necessario un profondo rinnova-
mento del Consiglio Federale. 

SERVIZI E VALORI, DUE CARTE AUSPICATE COPPA EMILIA, ECCO I QUARTI DI FINALE

Magica Pallavolo

Nessuno meglio di una palla conosce i segreti della
Pallavolo, e così, per una volta non è un allenatore, ma
la palla Vibì a spiegare a Carlotta, Sonya e Valentina
come diventare delle brave giocatrici. Questa l’idea
innovativa di Alessio Grassetto e Alessandra Comisso
che nel libro Magica Pallavolo, edito da Mondadori,
attraverso i fumetti creano un  dialogo tra le tre giova-
ni e Vibi che pagina dopo pagina, illustra non solo i
fondamentali della pallavolo, ma anche come allenarsi
per raggiungere una buona concetrazione e superare
la paura di sbagliare.  Patrocinato dal settore scuola,
promozione e sviluppo attività giovanile della FIPAV, il
libro è presentato, anche, dal capitano della nazionale
femminile Manuela Leggeri, che racconta come il suo
avvicinarsi alla pallavolo sia stato possibile grazie ai
cartoni animati.  


